



Lettre numérique de la fédé

<https://fedebouledefort.fr>

ÉDITORIAL

Pourquoi, dans un monde déjà hyper-médiatisé, vouloir créer un nouvel organe de communication ?

Parce que nous ne croyons pas que la profusion d'infos tue l'information, obère la réflexion et limite les échanges.

Parce que nous pensons que sans relais la Fédération reste sans voix.

Nous voulons compléter la démarche du « consultez le site internet » en allant vers vous.

Bien plus, nous ambitionnons de vous transformer en acteurs en vous invitant à rejoindre le Comité de Rédaction.

Car pour que cette lettre numérique soit vivante et reflète la vie des Cercles et Sociétés, c'est à vous d'en alimenter les rubriques.

Commission Communication

Et pour être sûr de recevoir notre – votre – prose, transmettez l'adresse e-mail de votre association (ou celle d'un correspondant) au secrétariat de la Fédération :

secretaire@fedebouledefort.fr

La prochaine lettre numérique paraîtra courant septembre 2023.

Dans l'attente nous vous souhaitons pleins de plaisirs estivaux.



VARENNES/LOIRE accueille l'A.G. 2023

Varennes est une commune rurale d'un peu moins de 2.000 âmes sise sur la rive droite de la Loire. Elle fait partie du canton de Longué-Jumelles, de la communauté d'agglomération Saumur Val de Loire à 15 km et du Parc Régional Loire-Anjou-Touraine.

Le maire est M. Gilles Talluau.

Sensible aux débordements du fleuve, la commune reste marquée par la crue historique de 1856.

Elle compte 3 associations de boule de fort « La Paix », « L'Avenir » et « L'Union » situées dans le bourg. Vous pourrez également découvrir la façade de l'église St Martin de Vertou et les moulins à vent de type cavier du Champ des Isles.

Sur la rive opposée vous distinguerez le château de Montsoreau, la Collégiale St Martin de Candès et le château de Saumur. Vous apercevrez aussi le plateau de l'appellation Saumur-Champigny.

Enfin, signe du destin ?, notez que la Fédé organise son Assemblée Générale dans un lieu traversé par le méridien de Greenwich !

MEMORANDUM ASSEMBLÉE GÉNÉRALE

Samedi 18 Mars 2023

Les représentants d'associations sont au nombre de 100 auxquels s'ajoutent 74 pouvoirs soit 55% des adhérents seulement. Chiffre un tant soit peu décevant par rapport au ressort démocratique souhaité et au regard de nos activités.

Les élus présents sont François GERNIGON – Député Sylvie BELLANGER – 1^{ère} adjointe à Varennes, Gilles GRIMAUD – Conseiller Dépt 49, Jonathan JOSSE – adjoint à Saumur, Philippe RABILLER de Distré.

Parmi les points évoqués retenons que le Conseil Départemental du Maine-et-Loire peut accorder une subvention de 3 000 € max et la Fédé des prêts à 0% selon ses disponibilités pour 2 000 € max.

François CHÉNÉ dans son rapport d'activités remercie les sociétés et secteurs ayant assuré la bonne organisation des challenges départemental, juniors et Robert & Marcel.

La Fédé poursuivra le financement de l'assurance responsabilité des présidents d'associations (10€27 pour 2023).



48 sociétés sont actuellement labellisées !

Challenge des culs gelés.

Une pratique peu courante de boule de fort !

C'est une tradition qui perdure depuis 1984 au sein de la Société « Le Rivage » sise au village des Jubeaux à Denée.

En plein cœur de l'hiver elle organise un tournoi nocturne sur son jeu en plein air quels que soient les aléas climatiques. Brrrrr !!!

Le principe : 16 invités chargés de recruter 1 partenaire se livrent à des joutes de 35 min, à l'exception de la finale disputée en 12 points.

Débuté en fin d'après-midi le challenge s'achève au petit matin.

Le 24 février 32 joueurs (dont 5 joueuses) se sont livrés à l'exercice devant un bruyant parterre d'amis et de voisins.

Outre le côté sportif inattendu nous retenons l'esprit «franchouillard» et la forte complicité qui président à l'événement. Comme me le disait l'ami que j'avais emmené «*Il ne faut pas avoir froid aux yeux pour venir, mais tu repars le cœur chaud*».

Jacky VERGNAUD

JUMELAGE ANGERS/TOURCOING

Petit historique :

Ce jumelage existe depuis 43 ans, il est à l'initiative des élus de la ville d'ANGERS et de la ville de TOURCOING lors d'un échange de ville à ville et une charte a été rédigée et signée par les élus des deux municipalités de l'époque

Pourquoi la boule de fort ? :

Dans la région de TOURCOING se joue la BOURLE, jeu un peu similaire à notre BOULE DE FORT, dans un jeu incurvé de même longueur mais moins large et avec des boules et des règles différentes, les boules sont plus grandes de diamètre mais moins épaisses et entièrement en bois, le jeu possède à chaque extrémité une cible et l'équipe qui joue la première place toutes ses bourles le plus près de la cible et aussi en obstacle pour gêner l'adversaire et les parties sont en 10 points Ce qui fait que les élus de cette époque ont eu la bonne idée de proposer un jumelage BOULE DE FORT ET BOURLE, et chaque année au week-end de l'Ascension se déroule cet échange très festif et amical. Pour 2023, c'est le tour d'ANGERS de recevoir une délégation de 40 personnes de TOURCOING pour échanger les parties et surtout faire durer les liens qui unissent les deux villes et en 2024 les Angevins iront dans le nord, certains ont lié une amitié très forte.

Alain AUGELLE



... suite Mémoire AG

Philippe GUÉMARD présente ensuite les modifications du règlement intérieur, la charte de fonctionnement et le fonctionnement de la commission de discipline. Ces dispositions sont adoptées avec 7 votes contre et 5 abstentions.

A partir de 2024 l'adhésion pour chaque association passera à 35 € et le carnet de 10 cartes fédérales sera vendu 5 €.

Serge TÉREL et Claude LEMONNIER présentent les challenges 2023 avec des précisions aux art. 5 et 6 du règlement.

En fin de séance Jacky VERGNAUD précise qu'outre le feuillet de présentation et les panonceaux déjà distribués, la carte d'implantation des sociétés est en cours de finalisation et qu'une trame de présentation de chaque association ainsi qu'une lettre numérique bimensuelle seront bientôt transmises.

Le compte-rendu complet des débats de l'A.G est visible sur le site internet de la Fédération : <https://fedebouledefort.fr>

CHALLENGE des JARDINIERS BEAUFORT-en-ANJOU

Ce challenge est organisé par l'association « Les Boulomanes » qui regroupe les sociétés « L'Union-Comète », « La Grosse Pierre » et le cercle « Notre-Dame » mais peut aussi se dérouler sur les autres pistes beaufortaines en fonction du nombre de participants.

Ce challenge annuel existe depuis 1995 et voit s'affronter plusieurs centaines d'équipes et de sociétés. (7 à 800, mais c'était avant la Covid !)

Pour l'édition 2023, les éliminatoires sont terminées pour les 472 doublettes engagées et la journée finale se déroulera le dimanche 28 juin à La Grosse Pierre (1/2 finales à 8 h.30 et 10 h.30 et finale à 15 h.)

N'hésitez pas à assister à ces joutes de titans !



Michel RIOBÉ présente le trophée.

L'ÉTÉ EST LA ! PROFITEZ DES JEUX EN PLEIN AIR



LA JAILLE YVON
La Société « L'Union »
et son jeu en terre



DENEE
« Le Rivage » des
Jubeaux
piste synthétique

FINALE du CHALLENGE du CONSEIL DÉPARTEMENTAL

Les phases finales auront lieu les 10 & 11 juin dans le Secteur 1 d'ANGERS.

Grace à Jérôme BERTHE LOT la finale sera diffusée en direct sur YouTube le dimanche 11 à 16 h.00

Voici le lien pour la visionner sur votre écran

<https://www.youtube.com/live/HMVH7PuDtqM>

CARTE D'IMPLANTATION des ASSOCIATIONS

Sa réalisation à pris du retard ! La Commission Communication est en attente de la maquette réalisée par l'imprimeur pour lancer l'édition.

Nous nous en excusons et espérons pouvoir vous la transmettre à la prochaine rentrée.